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今年年初，湖南省吉首市河溪
镇河溪社区居民高宝元向镇政府反
映，社区没有群众文化娱乐场所，1
月下旬，一个由搬迁后的农贸市场
改造而成的“河溪文化广场”开门纳
客；1 月 7 日，寨阳乡坪朗村村民罗
家祥抱着“试试看”的态度向乡政
府投诉，因蓄水池容量有限以及部
分水管损坏，村民饮水困难，1 月
12 日，乡政府就将水管和配件送进
了村……

自 2013 年 12 月 9 日正式上线
运行，至2014年2月7日16时，吉首
市群众意见挂号督办系统共收到群
众意见 262 条，其中，办结销号 120
条，办结待审核94条，办理中24条，
受理中24条。

吉首市委书记秦国文介绍，该
市于 2013 年 9 月出台《关于建立群
众意见督办工作制度的决定》，12月
创建网络软件平台，挂号督办群众
意见，并由群众监督和评价办理过
程及效果。

群众有意见网上挂
号，难题由市委牵头处理

日前，在吉首市委大楼一间办
公室里，市委督查室干部娄长云像
往常一样，打开了“群众意见挂号督
办系统”，一组数据跳了出来：今日

挂号 18 件，已办理 4 件，待办 2 件，
未受理12件。

他再打开“督查交办”网页，选
择其中一条，页面显示，河溪镇阿娜
村村民高纪好反映的通组公路硬化
问题，市公路局、交通局、扶贫办、移
民局都认为不属于本单位承办事
项，点击了“拒绝受理”选项并说明
了原因。

看罢网页，娄长云拿起办公电
话，按网页上显示的高纪好的电话
号码，拨了过去。

“高纪好你好！我是群众意见
挂号督办系统的工作人员。前几
天，你通过系统反映了本组修路问
题，不知道这几天有没有什么单位
给你打过电话？”

“交通局打过。”
“还有其他单位打过吗？”
“没有了。”
“好的。请你再耐心等待一下，

相关单位应当会和你沟通的。”
接着，娄长云依次给公路局、扶

贫办、移民局打电话，告知他们“拒
绝受理之前必须和提意见的群众进
行沟通”。

“你们现在就和高纪好联系，说
明原因。同时，两日内把文字材料
交到市委督查室，单位一把手要签
字盖章。”年轻的娄长云，此刻表情
严肃，语气中透出几分威严来。

娄长云告诉记者，对网络系统
不能自动处理的个别疑难问题，相
关单位把文字材料交来后，市委督
查室将进行会商，如果仍不能定夺，
将交由市委副书记牵头的联席会议
研究，最后形成处理意见。

群众测评超过1/3不
满意不予结案

在娄长云打开的群众意见挂号
督办系统中，记者注意到，多数单位
的办理状态显示为绿色，少数单位
后面附有红色或黄色的图标。

“绿色代表正常，黄色代表‘过期

未受理’，红色代表‘过期未办结’。”
娄长云解释说，“制度要求，群众挂
号后一个工作日内相关单位应受理
该事项，超时则为黄色提示；对各受
理事项的承诺办结时限精确到分，
一旦逾期则红色警示。”

承办单位办理结果经群众验收
满意的，视为办结，可销号退出；群
众测评票数超过1/3为不满意的，该
项意见办理结果终审定为不合格，
不予结案。办理结果由网络平台自
动记录，并纳入个人和单位考核。

部门间“踢皮球”变为
“分皮球”

1 月 26 日上午，在吉首市群众
意见挂号督办系统宣传活动现场，
记者看到很多群众在宣传展板前驻
足观看，只有少数群众坐了下来，向
工作人员咨询情况。

“百姓为什么不提意见？因为
过去他们的意见没人重视。”秦国文
坦言，“别说老百姓，就是有些干部，
也认为这就是走形式，没用。”

制度的长效性如何形成？“取决
于持之以恒，形成强大洪流，倒逼作
风，纠正‘四风’！”秦国文说。

“从目前看来，挂号的大多是政
策性咨询，真正情况复杂、难以解决
的问题并不多。”吉首市委办副主任
文亮说，“这其中有干部群众需要一
段时间来熟悉的原因，但也反映了
另一个问题，这些并不难解决的问
题，为什么之前没有得到很好解
决？”文亮认为，“挂号”的实施，将
之前部门间的“踢皮球”变成了“分
皮球”“接皮球”，且一切都在系统内
实行。

（据《人民日报》2014 年 2 月 12
日11版）

难题大事由市委牵头会商处理，结案与否视百姓评分而定

湖南吉首：群众意见挂号督办

四部门印发通知 加强养老服务设施规划

住房城乡建设部、国土资源部、民政部、全国老龄办近
日联合印发《关于加强养老服务设施规划建设工作的通
知》，要求各地结合老年人口规模、养老服务需求，明确养老
服务设施建设规划，并将有关内容纳入城市、镇总体规划。

通知明确提出，要强化养老服务设施规划审查和建
设监管，在城市总体规划、控制性详细规划编制和审查过
程中，城乡规划编制单位和城乡规划主管部门应严格贯
彻落实人均用地不低于0.1平方米的标准。

（据《经济日报》2014年2月14日06版）

质检总局：研究制定质量失信“黑名单”制度

国家质检总局 12 日公布的《2014 年质量管理工作
要点》提出，要研究制定质量信用分级分类管理制度，完
善质量守法守信奖励和失信惩戒机制，研究制定质量失信

“黑名单”制度，让违法失信行为“一处失信、处处受限”。
这份工作要点明确，要加快全国企业质量信用档案

数据库系统和产品质量信用信息平台建设，推进质量信
用信息的社会公开和部门共享。在制造业质量升级方
面，要组织起草《关于加快制造业质量升级促进经济健康
持续发展的指导意见》，明确制造业质量升级的指导思
想、目标任务和政策措施，构建制造业质量升级的长效机
制。 （据新华社北京2月12日电）

工商总局出台办法
禁止向经营者收取检验费用

根据国家工商行政管理总局14日发布的《流通领域
商品质量抽查检验办法》，工商部门可定期或不定期对商
品质量进行抽检，抽检工作所需经费按照国家有关规定
列入同级财政预算，不得向经营者收取检验费用。

此外，抽检所需样品，应按经营者进货价格购买，但
检验不进行破坏性测试且对样品质量不造成实质影响
的，可由经营者无偿提供。无偿提供的样品，检验符合要
求的，应退还经营者。

（据新华社北京2月14日电）

《邮政业标准体系》获审议通过

近日，国家邮政局审议并通过了《邮政业标准体
系》。邮政业标准体系是《邮政业“十二五”发展规划》中
提出的将着力建立健全的标准化“三大体系”之一。

编制邮政业标准体系的目的在于，充分发挥标准化
对邮政业的规范、促进和支撑作用，为行业整体发展目标
的实现提供技术支撑和服务保障，对推动邮政业标准化
工作跨越式发展意义重大。

（据《经济日报》2014年2月15日06版）

■项目名称：洛阳圣海电子科技有
限公司年产7200万片超薄触摸屏项目

■地址：宜阳县产业集聚区电子信
息产业园

■投资金额：10亿元
随着触摸屏技术日趋成熟和应用普

及，人们的生活进入了“指”点江山的时
代。特别是智能手机、平板电脑等移动
终端的全球性热销，为触摸屏行业提供
了巨大的市场空间。洛阳作为承接新一
轮产业转移的重要城市，对电子信息产
业寄予厚望，招商优惠力度不断加大。

洛阳圣海电子科技有限公司年产
7200万片超薄触摸屏项目，正是在这一
背景下进驻宜阳县产业集聚区的。

双重优势，吸引项目进驻

目前，洛阳圣海电子科技有限公司
年产 7200 万片超薄触摸屏项目一期厂
房主体已经竣工，正在进行内部装修，为
设备进厂安装做最后准备。预计 6 月
底，不同型号的超薄触摸屏将投产。

如今，触摸屏市场已不仅仅拘泥于
平板电脑和智能手机，未来凡带有LED
屏的各种电子产品，触摸屏技术都可以
渗透进来，实现全面触控，这势必将催生
更大的市场空间。

触摸屏产业发展前景广阔，很多地
方争相引进，该项目为何青睐洛阳？

项目总经理张林坦言，触摸屏产业
发展不仅受制于上游玻璃基板的制造技
术，还取决于手机、电脑、家电等终端产
品智能化的发展和销量，洛阳恰恰具备
了这两个吸引项目进驻的最关键因素。

“洛玻集团是世界最出色的玻璃基
板制造企业之一，可有效保障原材料供
应。此外，随着洛阳乃至中原电子信息
产业的迅猛发展，完善的电子产业链条
已经形成，项目根本不用为市场发愁。”
张林说。

技术引领，跳出行业困境

然而，触摸屏这个朝阳产业同样面
临“夕阳化”的尴尬。

业内人士分析，触摸屏产业经过
2007 年至 2010 年的酝酿、2010 年至
2011年的快速发展，近两年市场需求井
喷，触摸屏企业以过山车式的发展轨迹，
经历井喷发展、严重同化、产品过剩、利
润减少的过程，并购、扩产、停产等现象
接连上演。

张林表示，触摸屏企业只有以更大
决心提升产品质量和技术含量，才能不
过多的失去“江山”。

目前，大部分触摸屏由三部分组
成，最底层是中心传感器，用于监视触
摸屏是否被触摸，然后对信息进行处
理；中间层提供了交互用的图形、文字
等；最外层是触摸表层，由特种玻璃或
塑料构成。

而洛阳圣海电子科技有限公司年产
7200万片超薄触摸屏项目，则跳过传统
工艺，直接采用单层覆膜技术，生产超薄
型触摸屏。张林说，产品厚度小、灵敏度
高的特性，将保证其旺盛的市场生命
力。未来，可以折叠、弯曲的触摸屏也将
逐步推出。

集聚发展，道路越走越宽

目前，项目一期已进入收尾阶段，设
备基本订购完毕，预计今年6月底，超薄
触摸屏将实现“洛阳造”，并具备1500万
片的年生产能力。同时，项目将采用边
生产、边建设的模式，同步启动二期建
设，预计 2015 年年底将全面建成。届
时，可年产超薄触摸屏 7200 万片，实现
年销售收入3.5亿元。

在宜阳县产业集聚区电子信息产业
园，洛阳圣海电子科技有限公司年产
7200 万片超薄触摸屏项目加紧建设的
同时，深圳海斯迪聚合物锂电池等“大个
头”项目正集聚发展，将使该县“大项目
—产业链—产业集群—产业基地”的发
展路子越走越宽。

本报记者 白云飞 通讯员 张珂

洛阳圣海电子科技年产7200万片超薄触摸屏项目一期预计6月底投产

超薄触摸屏将实现“洛阳造”

近日，在高新区银昆科技园洛阳创杰新能源科技有
限公司实验室内，工作人员正在对公司研发的22千瓦永
磁直流无刷电机进行检测。

该公司主要从事城市交通新能源、风力发电设备、纯
电动汽车主动力系统及电磁波屏蔽材料的研发与销售。
其自主研发的具备温控功能的纯电动汽车专用大功率钕
铁硼永磁电机，突破了钕铁硼永磁体在大功率永磁电机
领域的应用瓶颈，已具备量产条件。目前，该公司已取得
多项发明专利与实验新型专利，同时与中航工业集团、北
京理工大学等企校建立合作研发关系。

记者 鲁博 通讯员 刘岳纳 摄

研发新型电机
助推新能源产业发展

收集群众意见并不
难，但如何让意见管用？
湖南省吉首市实行群众意
见挂号督办制破题。在督
办系统上，群众意见处理
进度分门别类，遇到难题
由市委牵头统筹，评价终
端掌握在群众手中，将以
往部门间的“踢皮球”扭转
为“分皮球”“接皮球”，让
群众的意见变响、倒逼作
风转变。


